
  
 

ATA DA 51ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO  

INSTITUTO DE HISTÓRIA REALIZADA EM 14 DE SETEMBRO DE 2022 
 

Ao décimo quarto dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, às treze 1 

horas e trinta minutos, na sala Werneck do prédio do Largo São Francisco de Paula da 2 

Universidade Federal do Rio de Janeiro – UFRJ, reuniram-se, sob a presidência do 3 

Diretor do Instituto de História, o professor Antônio Carlos Jucá de Sampaio, os 4 

seguintes integrantes desta Congregação: professores Vinícius Aurelio Liebel, William 5 

de Souza Martins; Marieta de Moraes Ferreira, Maria Paula Nascimento Araújo, João 6 

Luís Ribeiro Fragoso; a Diretora Adjunta de Administração, servidora Sandra Helena 7 

Ribeiro Santos; o representante discente de Graduação, Matheus do Nascimento 8 

Sarafim; e os representantes dos servidores técnico-administrativos, Fabio Paiva de 9 

Souza e Marcos Gabriel da Silva. As professoras Marta Mega de Andrade e Isabele de 10 

Matos Pereira de Mello justificaram sua ausência. Ao iniciar os trabalhos com o 11 

ÚNICO PONTO DA PAUTA, o presidente agradeceu a presença de todos e passou a 12 

palavra à professora emérita Marieta de Moraes Ferreira que procedeu à leitura do 13 

parecer da Comissão de Avaliação para Promoção à Classe E – Professor Titular – que 14 

avaliou o relatório de atividades, bem como o memorial e a conferência apresentados 15 

pelo professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio. O docente obteve 200 pontos no 16 

relatório de atividades e teve seu memorial e conferência aprovados. O professor João 17 

Luís Ribeiro Fragoso agradeceu pela indicação e pelo privilégio de ter integrado a 18 

presidência da comissão de avaliação e, em seguida, parabenizou o professor Antonio 19 

Carlos Jucá de Sampaio por sua trajetória profissional e pela conferência apresentada. O 20 

professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio agradeceu ao professor João Luís Ribeiro 21 

Fragoso por ter sido o presidente da banca, às professoras que integraram sua comissão 22 

de avaliação e a todos os presentes que o prestigiaram no dia da apresentação. Posto em 23 

votação, o parecer da Comissão foi homologado por maioria. O presidente, por motivos 24 

éticos, absteve-se de votar. Em seguida, os presentes parabenizaram o professor Antonio 25 

Carlos Jucá de Sampaio pelo êxito na avaliação. Depois disso, nada mais havendo a 26 

tratar, nem quem quisesse fazer uso da palavra, o presidente encerrou a reunião, na qual 27 

foi lavrada esta ata, que será assinada por mim, Fernanda de Araujo Peixoto, que 28 

secretariei os trabalhos, pelo presidente, o professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio, e 29 

pelos demais presentes. 30 

 

Rio de Janeiro, 14 de setembro de 2022. 


